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В рамках приоритетного наци-
онального проекта «Развитие 
АПК» его удалось построить в 
рекордно короткие сроки — всего 
за десять месяцев.  В основу раз-
работки проекта была заложена 
современная голландская техно-
логия содержания молочного 
стада. Стартовое поголовье гол-
штинской породы с потенциалом 
молочной продуктивности восемь 
тонн молока в год для комплекса 
закупалось в Германии. И хотя 
акклиматизация этого поголовья 
в новых для него условиях содер-
жания и кормления проходила 
непросто, этот период коллекти-
вом животноводов успешно пре-
одолен, и сейчас сабуровский 
комплекс близок к выходу на про-
ектную мощность.

...У одного из корпусов соб-
рался почти весь цвет руковод-
ства комплекса и управляющей 

компании. Генеральный директор 
«Орловской Нивы» А.С. Судоргин, 
руководитель СП «Сабурово» 
А.Н. Стрюков и главный зоотехник 
подразделения, начальник комп-
лекса Н.В. Губина рассказали  ми-
нистру сельского хозяйства 
А.В. Гордееву и губернатору 
Орловской области Е.С. Строеву 
об уже проделанной работе и 
перспективах дальнейшего раз-
вития этой самой современной в 
регионе фабрики по производ-
ству молока, ответили на их воп-
росы. В ходе экскурсии по цехам 
комплекса участников выездного 
заседания ознакомили с техноло-
гическим процессом содержания 
поголовья, включая доение, а 
также с основными производс-
твенно-экономическими показа-
телями.

Уже за десять месяцев от каж-
дой из коров здесь надоено в сред-

нем по 6,6 тысячи килограммов 
молока, до конца года ожидается 
выход на средний надой в 7700 

килограммов. Сейчас суточный 
надой молока в расчете на одну 
корову составляет 20 килограм-

мов. Выращено 500 телок, 100 из 
них уже переведены в разряд нете-
лей, так что скоро здесь появятся 

первые высокопродуктивные коро-
вы собственного производства. 

(Окончание на 2—3-й стр.)

Первым на заседании был рассмотрен 
вопрос о создании кадастра объектов 
недвижимости в Орловской области.

По информации руководителя Управле-
ния Федерального агентства кадастра 
объектов недвижимости (Роснедвижимос-
ти) по Орловской области И.И. Лаврикова, 
описаны границы муниципальных районов, 
в стадии завершения находятся результа-
ты актуализации государственной кадаст-
ровой оценки земель садоводческих, ого-
роднических и дачных объединений.

В 2007 году налогооблагаемая база по 
городу Орлу составила около 68,7 млрд. 
рублей. В сопоставлении с материалами 
прошедшей актуализации земель близле-
жащих областных центров налогооблагае-
мая база по земельному налогу в област-
ном центре должна вырасти в 2,5—3 раза. 
Она составит 206 млрд. рублей, что позво-
лит собирать в Орле указанный налог на 
сумму, близкую к  миллиарду рублей, если 
будут сформированы земельные участки 
под многоэтажной жилой застройкой.

Повышению эффективности работы ка-
дастровых учреждений будет способство-
вать внедрение цифровых карт. Это позво-
лит ускорить согласование границ земель-
ных участков, населенных пунктов и других 
объектов.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу-
бернатор положительно оценил работу уп-
равления, подчеркнув, что кадастр объек-
тов недвижимости является важнейшим 
элементом формирования базы налогооб-
ложения, которая позволяет муниципали-
тетам обеспечивать поступление значи-
тельных финансовых средств в местные 
бюджеты. В связи с этим следует в макси-
мально короткие сроки завершить госу-
дарственную кадастровую оценку земель 
населенных пунктов.

Вторым на заседании был рассмот-
рен вопрос о газификации населенных 
пунктов Орловской области.

По информации начальника ОГУ «Орел-
госзаказчик» Л.Г. Мониной, генерального 
директора ОАО «Орелоблгаз» М.А. Межне-
ва, генерального директора ООО «Орел-
регионгаз» Л.В. Удаловой, в 2008 году до-
стигнут 90-процентный показатель гази-
фикации региона, эксплуатируется более 
11 тыс. километров газопроводов.

Применение инновационных техноло-
гий и материалов позволило увеличить 
темпы газификации области, обеспечить 
надежную работу газовых систем. В пери-
од 2006—2008 годов построено более ты-
сячи километров газовых сетей. Повыше-
на эффективность работы котельных, су-
щественно сокращена потребность в ка-
менном угле. Все это способствует сниже-
нию финансовых издержек граждан, уч-
реждений и организаций.

Подводя итоги обсуждения, губернатор 
подчеркнул, что в 2009 году необходимо   
полностью   завершить   газификацию   об-
ласти,   отметив,   что Орловщина является 
одним из передовых регионов в стране по 
темпам газификации.

Как и прежде, в первую очередь следу-
ет переводить на газовое отопление обра-
зовательные, медицинские учреждения, а 
также учреждения культуры.

Е.С. Строев призвал предприятия газо-
вого комплекса области и впредь придер-
живаться доступных для граждан и раз-
личного уровня бюджетов расценок на 
строительство газопроводов.

В связи с введением в эксплуатацию 
новых сельскохозяйственных и перераба-
тывающих производств, реализацией про-
граммы малоэтажного жилищного строи-
тельства глава региона поручил создать 
межведомственную рабочую группу для 
адаптации программы газификации обла-
сти к современному состоянию произ-
водственного комплекса и размещения 
населенных пунктов региона.

Пресс-служба губернатора 
и коллегии области.

Вчера состоялось заседание 

коллегии области, которое 

провел губернатор Орловской 

области Е.С. Строев.

Заседание 
коллегии области

ГРЯДУТ ВОЕННЫЕ 
РЕФОРМЫ

Сегодня одна из наиболее 

обсуждаемых тем в кругу воен-

ных — сокращение Вооруженных 

сил и перемена всего облика 

армии.  
Изменения коснутся самых главных 

элементов: численности, структуры и си-
стемы подготовки офицеров. Предполо-
жительно количество воинских частей 
сократится в десять раз.  

По словам военного комиссара 
Орловской области В.А. Козлова,  
части, расположенные на территории 
Орла, будут сохранены, при этом «с 
точки зрения кадровой работы они 
совершенствуются». В первую очередь 
сокращение коснется офицерского 
состава. Новый облик приобретут и 
военкоматы: сокращению подлежит 
примерно 150 должностей из 185. В 
военных комиссариатах останется 
работать около 30 офицеров, осталь-
ные будут переведены на гражданские 
специальности. Что касается сроков 
проведения сокращений, то по основ-
ным параметрам секвестра Министер-
ство обороны готово отчитаться уже в 
будущем году.  

ОРЛОВСКАЯ 
СВЯТЫНЯ 
ОТПРАВИТСЯ 
В МОСКВУ

30 ноября престольный праздник 

отметит храм во имя святителя 

Григория Неокесарийского на 

Большой Полянке в Москве, на-

стоятелем которого является 

епископ Орловский и Ливенский 

Иероним. 
По благословению Святейшего Пат-

риарха Московского и всея Руси Алек-
сия II на торжества в храм из Орла при-
будут святыни — Балыкинская икона 
Божией Матери и вериги святителя 
Тихона Задонского, которые вместе с 
мощами святителя Григория Неокеса-
рийского будут выставлены для молит-
венного поклонения.  

Накануне в храме пройдет торжест-
венное всенощное бдение, в сам день 
праздника — Божественная литургия и 
крестный ход, которые возглавит Преос-
вященнейший епископ Иероним. Вместе 
со священнослужителями Москвы в 
богослужениях примут участие клирики 
Орловской епархии. 

Чудотворная икона Божией Матери 
Балыкинская — одна из наиболее почи-
таемых святынь Орловщины, хранится в 
Свято-Введенском женском монастыре 

Орла. Чудотворный образ подарен оби-
тели в 1712 г. святителем Иоанном (Мак-
симовичем).

ОПАСНЫЕ 
БОЕПРИПАСЫ

 328 боеприпасов, 15 единиц 

огнестрельного оружия и 280 

патронов времён Великой Отече-

ственной войны изъяты в ходе 

оперативно-профилактической 

операции «Динамит-Баланс», 

проведенной органами внутрен-

них дел области в течение про-

шлого месяца. 
За время  мероприятия органами 

внутренних дел области возбуждено 
восемь уголовных дел по фактам неза-
конного оборота оружия и боеприпасов. 
Сотрудниками милиции выявлено более 
100 фактов нарушений оборота зарегис-
трированного оружия и составлено 115 
административных протоколов на вла-
дельцев охотничьего оружия. 

СПИРТЗАВОД 
ЗАГРЯЗНЯЛ 
ОРЛОВСКИЕ РЕКИ

В Краснозоренском районе 

Орловской области было рас-

смотрено заявление межрайон-

ного природоохранного прокуро-

ра о приостановлении деятель-

ности одного из предприятий по 

производству спирта из зерно-

вых культур. 
Как было установлено в ходе проку-

рорской проверки, завод при производ-
стве пользовался водой протекающих по 
территории района ручьев и рек. 

Предприятие не имеет соответствую-
щих очистных сооружений, тем самым 
нарушает требования природоохранного 
законодательства.  Проверка подтверди-
ла превышение предельно допустимой 
концентрации вредных веществ, сбра-
сываемых в водоемы в результате про-
изводственной деятельности.  

Суд удовлетворил требования проку-
рора: обязал руководство предприятия 
приостановить деятельность по произ-
водству спирта до строительства очист-
ных сооружений и ввода их в эксплуата-
цию.

ЗВЁЗДНЫЙ ЧАС 
НЕКРАСОВСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ

Воспитанники Некрасовской 

школы-интерната ежегодно воз-

вращаются с победой с самых 

различных спортивных соревно-

ваний. Только за последние два 

месяца  ребята пополнили 

копилку наград дипломами и 

кубками престижных спортивных 

мероприятий. 
Очень успешно прошло выступление 

учащихся на прошедшей в городе Пско-
ве десятой всероссийской спартакиаде 
«Малые игры доброй воли». В программу 
спартакиады были включены такие виды 
спорта, как мини-футбол, легкая атлети-
ка, настольный теннис и шашки. 

— В этих соревнованиях наши ребята 
участвуют уже в течение трех лет, — рас-
сказывает тренер по футболу Некрасов-
ской школы-интерната К.И. Поздняков, 
—  и каждый раз возвращаются с побе-
дой. Вот и в этом году 18 наших спорт-
сменов привезли пять кубков  за команд-
ные победы и пятьдесят наград за побе-
ды в личных зачетах. Это отличные пока-
затели, если учесть, что за победу боро-
лись спортсмены из четырнадцати реги-
онов России. 

В успехах некрасовской команды 
большая заслуга принадлежит препода-
вателю физической культуры школы 
А.И. Горбачеву. В этом году он стал 
серебряным призером областного кон-
курса «Лучший детский тренер», который 
проводился по инициативе партии «Еди-
ная Россия».

На прошлой неделе юные некрасов-
ские спортсмены  привезли золото со 
всероссийских соревнований «Мини-
футбол — в школу». 

На это мероприятие собрались вос-
питанники школ-интернатов из десяти 
регионов Центрального федерального 

округа. Орловскую область на этом 
мероприятии представляли семь некра-
совских футболистов. В ходе непростой 
борьбы ребята завоевали первое место. 
А участник команды Алексей Арсенов 
заслужил право называться лучшим бом-
бардиром турнира.

ПУТЕШЕСТВЕННИКАМ 
ПРИДЁТСЯ 
РАСКОШЕЛИТЬСЯ

В ОАО «Российские железные 

дороги» повысились комиссион-

ные сборы при продаже билетов. 
Повышение произошло 1 ноября и 

составило 12 процентов.  Как сообщил 
оператор единой телефонной линии 
РЖД, теперь при покупке билета в день 
отправления пассажирам придется 
заплатить дополнительно 80 рублей 10 
копеек. Проездной документ, купленный 
за 1 — 9 суток до отправления, «прирас-
тет» 64 рублями 40 копейками, а с 
обратного билета возьмут комиссию 128 
рублей 70 копеек. 

Повышена цена и на постельное 
белье в поезде. В скором плата за по-
стель составит 64 рубля 40 копеек в 
плацкарте,  65 рублей — в купе, 125 руб-
лей — в СВ. В фирменных поездах: 
95 рублей 80 копеек — плацкарта, 
95 рублей — купе, 155 рублей — СВ. 

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

ГОССЕЛЬХОЗПРОГРАММА — В ДЕЙСТВИИ

Строительству комплексов 
обещана господдержка 

Завершающий день работы выездного заседания 

коллегии Министерства сельского хозяйства РФ в 

Орловской области, так же, как и первый, начался 

с рабочей поездки по построенным и еще 

строящимся крупным животноводческим 

комплексам промышленного типа. И хотя в 

повестке дня коллегии стояли вопросы концепции 

развития свиноводства в стране на ближайшие 12 

лет, итоговая поездка началась с посещения  

Сабуровского молочного комплекса ОАО АПК 

«Орловская Нива» — первого из трех десятков  

будущих орловских «заводов» по производству 

молока, каждый из которых рассчитан на 1200 и 

более коров. 

Уважаемый Алексей Васильевич!
Уважаемые коллеги!
Рад еще раз приветствовать вас на 

орловской земле — части исконно рус-
ских старопахотных земель, крестьян-
ство которых веками кормило Россию, 
да и не только ее.

Пользуясь сегодня этой трибуной, 
хотел бы поздравить вас, Алексей 
Васильевич, всех, кто причастен к труду 
земледельца, с очень весомым и внуши-
тельным урожаем текущего года. 

В этом году мы в Центральной России 
превысили лучшие показатели советско-
го периода. В этом результате воплощен 
самоотверженный труд всех участников 
формирования урожая, наших лидеров в 
производстве высококачественного про-
довольственного зерна. Хлеборобы 
доказали свое умение эффективно рабо-
тать в условиях рыночной экономики. 
Слагаемые успеха — стратегически вер-
ная линия на поддержку крестьянства, 
привлечение инвестиций в АПК, техниче-
ское и технологическое перевооружение 
производства, самое тесное сотрудни-
чество с передовой аграрной наукой.

Существо, как было принято говорить 
раньше, текущего момента, развиваю-
щийся глобальный, пока еще финансо-
вый, кризис до самого края, если хотите, 
«до самой белой кости» обнажает при-
нципиальный вопрос: за что нам и стра-
не нашей нужно цепляться — по-прежне-
му за баррель нефти как основу эконо-
мики или же за тонну зерна, или его 
«бушель», как говорят американцы.

Не хочу противопоставлять одно дру-
гому. И то, и другое — неотъемлемое бо-
гатство России. Но важно понять нако-
нец, что не только нефтью и газом жива 
Россия, а людьми и землей, на которой 
они работают. Вот чем она жива! И будет 
жить и развиваться!

Сегодня мир стоит перед острейшим 
глобальным вопросом: кто завтра будет 
кормить шестимиллиардное население 
планеты, которое стремительно увели-
чивается? При сохранении нынешних 
объемов производства продовольствия 
очень скоро ситуация на мировом рынке 
продуктов питания может резко обост-
риться, если не будут предприняты 
исчерпывающие меры по существен-

ному увеличению объемов аграрного 
производства. 

Вопрос укрепления продовольствен-
ной безопасности в мире был в числе 
главных в повестке дня прошедшей в 
этом году в Японии встречи «Большой 
восьмерки». Отрадно, что лидеры других 
ведущих держав поддержали предложе-
ние нашего президента Д.А. Медведева 
о проведении зерновых саммитов для 
решения продовольственных проблем, 
встреч министров сельского хозяйства 
государств «восьмерки». Голос России в 
этой сфере также становится все более 
весомым. Хотелось бы, чтобы и голос 
аграриев в России имел ту же динамику.

В связи с этим хочу подчеркнуть, что в 
России государственно мыслящие люди 
никогда не позволяли себе опускаться до 
рассуждений о том, что отечественное 
сельское хозяйство — это якобы «черная 
дыра». На современном этапе все отчет-
ливее наблюдается озабоченность рос-
сийского общества тем, как и в каком 
направлении развивается наше село. 
Земля, хлеб, крестьянин как собственник 
— понятия для нас стратегические.

Сельское хозяйство — не просто 
отрасль экономики. Это и среда обита-
ния, образ жизни народа, важнейший 
стратегический фактор закрепления 
т е р р и т о р и и  з а  г о с у д а р с т в о м . 
Исторически так было, и так будет. 
Поэтому, ни больше и ни меньше, сохра-
ним село — сохраним завтрашний день! 

Посмотрите, что происходит в стра-
нах Евросоюза, где именно государство 
сначала поддерживало своих крестьян 
очень серьезными субсидиями, различ-
ными протекционистскими мерами, а 
теперь (опять же именно государство) 
пошло на такой шаг, как отмена дотаций 
для АПК. 

Оставим за скобками обсуждение 
причин, вызвавших это решение, но оче-
видно одно: аграрный сектор Европы 
более или менее успешно развивался, 
конкурировал на равных с той же 
Америкой — в огромной степени за счет 
грамотного использования всего комп-
лекса мер государственной поддержки. 
Единственный шаг назад мгновенно при-
вел к сокращению сельхозпроизводства, 
стремительно поползли вверх цены на 

продовольствие. Так как Россия зависи-
ма от импорта продуктов питания, это 
отразилось и на стоимости продовольс-
твенной корзины в нашей стране. Для 
нас — еще один урок. Надо, наконец, 
попробовать поучиться уже и на чужих 
ошибках.

Нравственный аспект в сельском хо-
зяйстве не менее важен, чем аспект эко-
номический.

Во время визита в Японию у меня 
была встреча с императором Страны 
восходящего солнца, и он мне расска-
зывал, что в день начала сельскохозяйс-
твенных работ они с супругой выходят в 
поле и бросают первые зерна риса. 
Доля сельскохозяйственного производ-
ства в японской экономике ничтожна. 
Что их маленькие клочки полей по срав-
нению с национальными гигантами 
автомобилестроения, электроники, 
мощным банковским сектором! Купили 
бы дешевый рис во Вьетнаме или Корее. 
Но они это сознательно не делают, пото-
му что понимают, что только доходами и 
прибылью здесь мерить нельзя. 
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